

# Votaciones en bloque, descarrilamientos y votos en blanco: Las pautas que marcaron las primeras decisiones de la Convención Constitucional

El Ciudadano · 5 de julio de 2021

---

*Luego de cinco largas votaciones -la persona electa debía obtener 78 preferencias- la Convención eligió a Elisa Loncón como Presidenta y a Jaime Bassa como Vicepresidente.*



Durante este domingo se realizó la investidura y la primera sesión de la Convención Constitucional en una jornada histórica, con un inicio tensionado por la represión ejercida por parte de Carabineros de Fuerzas Especiales en las afueras del edificio del ex Congreso Nacional y que llevó a que integrantes de la Lista del Pueblo hicieran un abandono temporal del edificio y la consecuente suspensión de la ceremonia por alrededor de una hora.

Una vez reanudada la sesión y tras realizar la investidura de los 155 constituyentes electos para redactar la nueva Constitución de Chile, el órgano debió tomar sus dos primeras decisiones: la presidencia y la vicepresidencia. Luego de cinco largas votaciones -la persona electa debía obtener 78 preferencias- **la Convención eligió a Elisa Loncón como Presidenta y a Jaime Bassa como Vicepresidente.**

La primera votación arrojó a Elisa Loncón con 58 votos, Harry Jürgensen con 36, Isabel Godoy con 35 y Patricia Politzer con 20, por lo que debió realizarse una segunda votación. Allí, la doctora y representante mapuche, Elisa Loncón, alcanzó 96 votos y se posicionó como la Presidenta de la Convención, **con el apoyo del Partido Socialista y el Frente Amplio, además de la Lista del Pueblo y parte de los constituyentes de pueblos originarios.**

<https://twitter.com/ceppdi/status/1411756856662532096?s=1006>

La elección de vicepresidente, por su parte, se extendió por tres rondas de votación. En la primera ronda, el abogado constitucionalista e investigador, Jaime Bassa, alcanzó 51 votos, Rodrigo Rojas obtuvo 29 votos, seguido por Pollyana Rivera con 35 votos, Cristina Dorador con 14 votos, Gaspar Domínguez con 11 votos, Renato Garín con 4 y Fernando Atria con 1 voto.

La segunda ronda marcó las preferencias hacia Jaime Bassa (74 votos), Rodrigo Rojas (45 votos) y Pollyana Rivera (36 votos). En la tercera ronda, Bassa logró

alcanzar 84 votos, mientras los otros dos constituyentes empataron con 35 votos cada uno.

Durante el desarrollo de la sesión, hubo **tres inesperados votos en blanco: María Rivera, Natividad Llanquileo e Isabel Godoy, representante colla que obtuvo la tercera mayoría en la primera votación para la presidencia** de la Convención.

Natividad Llanquileo luego **justificó su decisión de votar en blanco:** “Actuamos en consecuencia. Queremos reafirmar nuestra forma de hacer política, que sea distinta. Tal como nos demandó la ciudadanía desde el 18 de octubre, quienes nos permiten hoy día estar hablando de la nueva Constitución. **Estamos cansados de hacer política a puertas cerradas, compromisos con los partidos que nos han gobernado durante estos 30 años y que nos han traicionado.**”

Natividad Llanquileo, convencional y referente del movimiento autonomista mapuche, explica su no respaldo a Elisa Loncón y su voto por la representante colla Isabel Godoy. [@NatividadLlanq3](https://pic.twitter.com/n9lZRdgDRU) [pic.twitter.com/n9lZRdgDRU](https://pic.twitter.com/n9lZRdgDRU)

— El Ciudadano (@El\_Ciudadano) [July 5, 2021](https://twitter.com/El_Ciudadano/status/1411311100000000000)

La constituyente mapuche agregó que “como pueblos originarios, como pueblo mapuche, los partidos de la Concertación nos allanaron, nos reprimieron, nos militarizaron, nos encarcelaron, nos robaron nuestros territorios y no legislaron a nuestro favor. Entonces, no podemos esperar que ahora se comporten de una forma distinta.”

Mauricio Jürgensen, carta de Chile Vamos para presidir la Convención, sacó 36 de los 37 votos de su lista, con la única excepción de Bernardo de la Maza, quien entregó su apoyo a Patricia Politzer. El periodista también se descuadró de Chile

Vamos para la elección de vicepresidente, votando por Jaime Bassa en vez de Pollyana Rivera.

Otro voto que causó sorpresa fue el de Felipe Harboe, quien debió participar de la primera sesión de la Convención Constitucional por vía telemática debido a que está cumpliendo cuarentena preventiva. Harboe también apoyó a Patricia Politzer como carta presidencial en lugar de Elisa Loncón. [Bessy Gallardo](#) también levantó críticas en redes sociales debido a que votó por Rodrigo Logan, pese a haber declarado en CNN y Chilevisión que entregaría su preferencia a Jaime Bassa.

---

Fuente: [El Ciudadano](#)